

# CONFÉRENCE. L'expédition hasardeuse de Magellan vers les Molluques

Le jeudi 14 novembre, l'YCRO (Yacht Club Royal Old) présentera sa conférence de novembre intitulée « Le premier tour du Monde de Magellan et Elcano (1519/1522) ou Trois ans de navigation hasardeuse et mouvementée », conférence qui sera animée par Michel Morin, capitaine au long cours en retraite, membre de l'association.

Missionnées par l'Espagne pour effectuer des voyages de prospection les cinq carraques parties de Séville connurent bien des déboires, à tel point qu'une seule, la Victoria commandée par le basque Juan Sebastián Elcano, ne revint trois ans plus tard, avec uniquement 18 survivants sur un effectif de 237 personnes au départ.

Lui-même massacré aux Philippines en 1521 Magellan, qui a donné son nom à un détroit bien connu, serait tombé dans l'oubli



La découverte du détroit de Magellan en 1520 Akg-images

sans l'écrivain de l'expédition.

Initialement commercial avec pour objectif d'atteindre par l'Ouest les Molluques, îles aux épices, l'expédition aura toutefois permis de confirmer d'une part la présence d'un grand océan, l'Océan Pacifique, séparant l'Amérique du conti-

nent asiatique, d'autre part la nécessité de définir une ligne de changement de date, l'anti-méridien opposé au méridien de Greenwich.

■ **Jeudi 14 novembre à 18 h, salle du golf de Pornic. Ouvert gratuitement à tous.**

